
煤氣公司主席李家傑、常務董事黃維義等高級管理層代
表，8月31日早上於煤氣公司北角總部大樓接待了國家能源
局局長章建華率領的訪港代表團。代表團參觀了煤氣公司的
「創新館」及「未來能源館」。雙方就煤氣公司如何更好助
力國家能源發展大局，確保能源安全、穩定供應以及綠色低
碳能源發展等議題進行了深入交流。煤氣公司表示，將繼續
和國家能源局加深交流與合作，實踐綠水青山就是金山銀山
的理念，共同為可持續發展的未來而努力。
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涉資1560萬 Code-Create鋪路上市

人工智能（AI）成為香港產業轉型催化劑。香港人工智能設計研究所(AiDLab)孵

化的初創公司Code-Create Limited昨日宣布與本地創投公司Eschange Capital達

成合作協議。Eschange Capital將注資Code-Create，成為該公司的策略投資夥

伴，涉資至少200萬美元（約1,560萬港元），並為Code-Create進行以上市為目

標的全球化融資，以拓展互動性人工智能時裝設計助理系統(AiDA)。

◆香港文匯報記者 黎梓田

香港文匯報訊（記者 周曉菁）建行（0939）
上半年淨息差錄1.54%，同比下降25點子，行
長張毅昨於中期業績發布會表示，存款利率調
整有效對沖了今年LPR（貸款市場報價利率）
下降產生的負面影響，對全年淨息差的影響微
乎其微。隨着存款利率下調對存款成本的改善
效果持續釋放，料今年建行淨息差的降幅將有
所收窄。建行昨收報5.43港元，跌1.63%。
他解釋，從貸款端看，今年2月5年期以上

LPR下降25個基點，疊加去年兩次LPR下降，
持續在今年得到釋放，在一定程度上拉低了今
年的貸款收益率和淨利差水平；從存款端來
看，去年3次下調了存款利率，利息支出的節
約效應在今年也在持續釋放，帶動存款付息率
趨降，這也有效緩解了淨利差的下降壓力。
首席財務官生柳榮指，該行上半年資本充足

率19.25%，核心一級資本充足率14.01%，分
別比前一年提升了1.3個百分點和0.86個百分
點。下一步會保持經營獲利水平的相對穩定，
提升資本的內生的補充的能力。另外一方面透
過對風險加權資產的管控，提升資本的集約使
用。

房企貸款不良率降
資產質素方面，副行長李建江相信，下半年
建行的資產質素仍將整體平穩運行，重點領域
風險保持可控。其中，上半年建行實現房地產
業貸款的不良額、不良率雙降，不良率較上年
末下降0.44個百分點，不良的暴露也在同步減
少。地方政府債務方面，建行也穩健有序地做
好地方債務風險的防範化解。期內建行的不良
貸款率為1.35%，按年減少0.02個百分點。

香港文匯報訊（記者 黎梓田）各行各業應用人
工智能（AI）趨廣泛，市場亦急需一套全球統一的
標準。全球投資專業人士組織CFA協會昨發布最新
調查顯示，投資界有85%受訪者認同有需要制定使
用人工智能的標準，而缺乏這些標準正阻礙着行業
加快應用人工智能技術。調查結果還發現，有70%
業界受訪者需要提升員工負責任地使用人工智能和
生成式人工智能工具的技能。
CFA協會總裁兼首席執行官Margaret Franklin昨
表示，大型語言模型日益普及，迅速推動了投資行
業以人工智能主導的發展。許多領先的機構在使用
人工智能工具方面擁有專業知識，但宏觀整個行
業，看到各家機構程度不一。受訪僱主反映需要參
考典範、防護措施和標準化的政策以幫助團隊安全
地進入人工智能和人類智慧（human intelligence）
共存的全新時代。

減緩業界對採用AI擔憂
此外，行業標準的欠缺和對數據隱私的擔憂可能
正在減緩業界採用人工智能的速度。另外，該會不
斷研究人工智能和生成式人工智能如何融入投資行
業，以及這個趨勢對於個人、工作流程和企業所帶
來的影響。該會認為，人工智能加上人類智慧的組

合能夠為投資工作帶來最高成效。因此，企業需要
提升技能，以確保其為投資者利用人工智能提供的
服務是負責任且合乎道德的。
上述調查在今年2月進行，收集200名投資行業

代表的意見。這些代表來自管理資產規模從不足50
億美元到超過1,000億美元的投資公司。調查主要
發現，有85%僱主認為有必要制定人工智能╱生成
式人工智能的行業標準和道德準則，82%僱主表示
缺乏此類標準會阻礙相關技術受採用。16%僱主將
數據隱私和安全列為採用人工智能╱生成式人工智
能時的最大障礙；13%僱主認為缺乏知識和工具是
第二大的障礙。

七成僱主認為需加強培訓
另外，70%僱主認為有需要對員工進行人工智能
╱生成式人工智能的培訓，以提升其對於相關監管
法規和風險的認知及技能。47%僱主認為他們的企
業對人工智能╱生成式人工智能潛在的監管變化準
備不足。
然而員工對人工智能╱生成式人工智能的態度不

一，68%受訪者表示其員工對人工智能感到好奇，
60%受訪者表示其員工感到焦慮，48%受訪者表示
其員工表現牴觸。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）滙控（0005） 新
任行政總裁艾橋智昨日正式接棒，在履新後他連
同滙豐多名亞太區、香港高層走訪不同辦公室和

分行，並與員工會面。滙豐亞太區聯席行政總裁
廖宜建在社交平台上載圖片顯示他和艾橋智一同
乘車走訪不同地方，他撰文表示歡迎艾橋智來
港，並以新職位「開工」，期待在對方領導下能
共同打造滙豐強勁基礎。
滙豐香港區行政總裁林慧虹亦在社交平台發文

上載她陪同艾橋智走訪滙豐辦公室、分行的相
片。她表示，香港是滙豐的主場，亦是該行極為
重要的一環，她透露艾橋智在港這幾天將會見客
戶、同事和其他主要持份者，並指分行的同事們
非常興奮能與艾橋智互動，可以體現滙豐熱情好
客之道。
滙控主席杜嘉祺則表示，很高興艾橋智成為新

一任的滙控行政總裁，形容他是一位出色的領袖

和銀行家，對集團、客戶和員工充滿熱誠，於領
導改革、推動增長、精簡架構、控制成本和着力
執行方面往績卓著。

識多國語言 會說普通話
艾橋智2005年加入滙豐，他在2023年1月獲委
任為滙豐董事及集團財務總監，並於今年7月獲
委任接任退休的祈耀年，莊敬行繼而接任為臨時
集團財務總監，以待集團完成遴選。艾橋智出生
於黎巴嫩，及後移居法國長大並在該國接受教
育。他能說多國語言，除了英語，亦能說阿拉伯
語、法語、德語和西班牙語，亦包括中文普通
話，將成滙豐近代史上第一位會說普通話的行政
總裁。

創投看準生金蛋
AI時裝設計母企獲注資

是次合作是首個由特區政府InnoHK創新
香港研發平台資助，並獲本地創投基金

入股的AI結合時裝設計研發項目。根據合作
協議，Eschange Capital 將直接投資並協助
Code-Create引入投資者，同時啟動5年上市
計劃，預計在2025年底前，投資於Code-Cre-
ate的資金將不少於200萬美元，用作AiDA新
功能的研發、業務擴展及一般營運資金。這
次合作是本港產學研協作的最佳範例之一，
體現了「創科產業鏈」的環環相扣。

AiDA將創意迅速變成原創設計
據介紹，是次注資預計引入不少於200萬美

元助力AiDA全球化擴張。AiDA是市場首創
的嶄新科技，由AiDLab研發，讓時裝設計師
根據其創意靈感，與人工智能相互合作，迅
速創作多樣化的原創設計。AiDA利用一系列
特定的人工智能技術回應設計師在構思及設
計過程中的不同需要，創作出獨有的設計。
技術能加快產品由創意概念到推出市場的速
度，以先進科技加速數碼化轉型迎接工業
4.0。

得到國際時裝業界認同
AiDLab行政總裁、香港理工大學鄭翼雄時
裝教授及Code-Create聯合創辦人黃偉強昨表
示，AiDA的成功體現了香港在人工智能發展
與創意產業結合方面的創新實力。AiDA由推
出至今，得到國際時裝業界認同，現在更吸
引投資者成為策略投資夥伴，將進一步推動
AiDA的發展，為全球時尚產業帶來革命性的
衝擊。

Code-Create聯合創辦人及行政總裁王劍虹
昨表示，AiDA不僅能加快設計流程，還能確
保時裝設計師的品牌特色在新設計中得以體
現。期待與Eschange Capital 攜手，將AiDA
推向更廣闊的國際市場。
Eschange Capital 創始合夥人邱治宇昨表
示，看好人工智能在時尚產業的應用前景。
Code-Create擁有強大的研發團隊和市場洞察
力，相信這次合作將為雙方帶來巨大的發展
機會。
AiDLab是首個結合人工智能（AI）及設計
的研究所。研究所由香港理工大學（PolyU）
和英國皇家藝術學院（RCA）共同建立，並
由香港特別行政區政府InnoHK創新香港研發
平台資助。坐落於香港科學園，AiDLab在設
計領域創建一個嶄新的人工智能平台，以其
國際上領先的地位，進行跨學科研究，推動
創新和可持續發展。

成立兩年 致力時尚數位化轉型
另外，Code-Create是一家總部位於香港的
時尚人工智能公司，由黃偉強和王劍虹於
2022年5月共同創立。Code-Create致力於推
動全球時尚數位化轉型與智能時代新時尚生
態建設。Code-Create推出首期主打產品：AI
雙胞胎AiDA和SARA，這是世界上第一個AI
驅動的解決方案。
AiDA激發時裝設計師的創意靈感及加快整
個設計流程。SARA能結合時裝品牌的產品
庫，自動提供時裝穿搭及造型建議給顧客。
AiDA已納入香港理工大學時裝及紡織學院學
士學位課程。

調查：投資界認同AI須制定行業標準

◆初創公司Code-Create Limited與Eschange Capital達成合作協議，涉資至少
200萬美元。前排左起：Code-Create聯合創辦人及行政總裁王劍虹，AiDLab
行政總裁、香港理工大學鄭翼雄時裝教授及Code-Create聯合創辦人黃偉強，
Eschange Capital創始合夥人邱治宇。 香港文匯報記者黎梓田 攝

◆AiDA不僅能加快設計流程，
還能確保時裝設計師的品牌特
色在新設計中得以體現。
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滙控艾橋智履新 首日走訪香港分行

◆滙控行政總裁艾橋智(左二)、滙豐香港區行政
總裁林慧虹(左三)。

證監發指南助回流人員了解發牌制度

◆◆建行行長張毅料建行行長張毅料
今年建行淨息差的今年建行淨息差的
降幅將有所收窄降幅將有所收窄。。

香港文匯報香港文匯報
記者郭木又記者郭木又攝攝

香港文匯報訊（記者 周紹基）證監
會昨發表兩份新的簡易參考指南，以協
助訪港及回流香港的專業人員了解證監
會務實的發牌制度，提供有關牌照選項
及發牌程序和多項考試豁免條件的實用
資料，並輔以不同案例詳加說明，以便
相關專業人員合規地順利過渡到香港金
融市場。證監會中介機構部執行董事葉
志衡表示，金融業專才來港人數有上升
趨勢，證監會正提供務實的發牌制度，
以滿足有關需求。
證監會去年已發表 5份簡易參考指
南，分別簡介家族辦公室、私募股本公
司、對沖基金經理、海外從業員、內地
人員在港執業的發牌規定。證監會指
出，據證監會最新季報資料，至6月底
香港持牌機構、人士和註冊機構數目總
共為47,784，按年少0.8%。4月至6月
季度，證監會收到1,931宗牌照申請，
按季多3.3%、按年多8.2%。

新一份施政報告將於10月發表，證券
及期貨專業總會建議，本港應進一步降
低，甚至撤銷股票印花稅，以低交易成
本作為誘因，吸引更多外來資金流入港
股。為提升香港在家族辦公室的競爭
力，總會建議政府建立審批準則，確保
有質量的家族辦公室落戶香港，同時制
定方案，促進已落戶的家族辦公室在本
地投資。
總會續指，鑑於目前市況低迷，很多
行業的市盈率亦偏低，故建議本港應檢
討上市申請人的最低市值要求，把主板
上市申請人的盈利要求暫時降低回
5,000萬元。
港股方面，大市在9月首個交易日，
最多曾跌逾330點，低見17,654點。恒
指全日仍跌297點，收報17,691點，成
交1,129億元。科指領跌大市，全日跌
2.1%報3,486點。藍籌中全日共有70隻
下跌，僅11隻上升，1隻無升跌。


